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議 事 概 要 書 

会議名称 令和３年度 第１回社会教育委員会議（定例会） 

日  時 令和３年４月２３日（金）午後１時３０分～２時１５分 

場  所 伊那市防災コミュニティセンター 多目的ホール 

出 席 者  伊那市社会教育委員：１０名 

事務局：教育長、教育次長、生涯学習課長、生涯学習係長、担当 

議  題 下記のとおり 

議 事 内 容 

１ 開会（教育次長） 

２ 委員の委嘱（任期途中での退任により、１名委嘱） 

３ あいさつ 

教育長：本年度第１回の社会教育委員会議に御出席いただきありがとうございます。委員の皆様、

１年間どうぞよろしくお願いします。駆け足で春が行ってしまう感じがする。例年以上に

山肌にある桜に目が行くような気がしている。この１年余、新型コロナウィルスの対応に

ついて問われ続けたように感じる。多くのことを経験しながら学び続けてきたが、１年前、

学校は休業していたわけだが、そのころと今を比べると、ウィルスは姿を変え、感染力を

高めながら間違いなく子どもたちや市民の近くに来ているように感じている。ひるまず

日々の対応をしていきたい。 

    昨年度は、第２次生涯学習基本構想を策定した。振り返ると、思いを集めて、これから

の１０年間の基本的な取組と方向性をまとめることができた。市民の皆さんの豊かな学び

につながるよう大事にしていきたいと思う。委員の皆様の取組に感謝申し上げる。 

    毎年お話をさせていただいているが、社会教育委員の皆さんは本当によく動いてくださ

り、生涯学習や社会教育を支えてくださっている。コロナウィルス対応はじめとして、課

題は大きいわけだが、本年度も是非よろしくお願いしたい。 

会長：令和３年度第１回の社会教育委員会議に、委員の皆様全員出席いただきありがとうござい

ます。桜の開花が例年より半月も早い。市全体がピンク一色で染められた４月２日、東京

オリンピックの聖火リレーが行われた。オリンピックまで３か月余りになったが、新型コ

ロナウィルス感染症が全国的に拡大傾向にある。オリンピックの無事の開催を願うところ

である。 

    今日のいいとこ１０選視察は、酒井委員、黒河内委員にはお世話になる。いいとこ１０

選視察は、市内の自然や文化、歴史に触れ、学ばせていただく。よろしくお願いしたい。 

４ 自己紹介（異動のあった者） 

５ 教育委員会事務局組織と事務分掌について（課長） 

６ 社会教育委員について（課長） 

  ＜質疑・意見等＞ 

  委員：事務局組織で生涯学習・文化財係が生涯学習課と文化財係に分かれたが、係長は兼務であ

る。何か変わったことはあるのか。 

  教育次長：係を分けたのは、事務内容を明確に分けたということである。 

  委員：文化財係のまとめ役や実務を行う人はだれかいるのか。 

  教育次長：係長が兼務だが総括をしており、係の体制に変更はない。 
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７ 会議事項（進行：会長） 

（１）生涯学習関係主要事業の概要について（課長） 

  ＜質疑・意見等＞ 

委員：高遠町総合文化センターやますそが公民館になると聞いているが、これは本当か。駐車場

整備が予算にあるが、これは公民館になるということで行うものか。 

課長：やますそについては、将来的に公民館として利用していくことを考えている。時期や運営

方法についてはこれから検討していくが、現在高遠町総合支所に公民館が入っているので、

支所の建設に合わせた形での移転を考えている。高遠地区分館長主事会の中で、やますそ

がいずれ公民館になると駐車場が狭いという話があったことから、今回の駐車場整備を計

画した。 

委員：やますそがあるので、高遠町のみ公民館がない状態である。早く対応をしてほしい。 

委員：やますその駐車場には夜間照明が無い。整備に関係なく照明は付けられると思うので、検

討してほしい。 

委員：歴史博物館関係で、矢澤章一さんがまとめてきたものはどのようにしていくのか。 

課長：矢澤さんがご存命の時に会計年度任用職員を１名任用し、一緒に整備をしてきた経過があ

り、今後はその職員がまとめていく。現在、歴史博物館で「まちなかミュージアム」とし

て、矢澤さんの撮られた写真を、民間を含めた市内の施設へ巡回して展示を始めている。

今後もそれを継続しつつ、特別展などを開催するなどして、活用していきたい。 

（２）生涯学習関係行事日程について（係長） 

（３）令和２年度社会教育委員の取組について（係長） 

・イベント参加報告について 

・社会教育委員関係行事日程について 

・学区別担当者について 

・いいとこ１０選について 

・伊那市生涯学習基本構想進行管理について 

・第２次伊那市生涯学習基本構想の策定について 

  ＜質疑＞ 

  委員：イベント参加報告について、２年前に「生涯学習関係イベントリスト」というのを配布し

てくれた。これには、社会教育委員のかかわり方、どういった立場・視点で参加等すればよい

かが示されており、イベントに参加するに当たってこれがとても参考になった。イベントの日

程表だけでは分かりにくいところもあるので、是非作ってほしい。 

  係長：対応する。 

（４）その他 

  〇イベント等参加報告（各委員から報告） 

   ・第４回星と宇宙の教室 

   ・第３回歴博カフェ 冬芽を見ればぴたりと当たる 

７ 閉会（副会長） 

 


